



## La Casa del Agua, un espacio para la promoción de la sustentabilidad

### Autora y Autor

Sandra Gabriela González Moreno., Espacios Naturales y Desarrollo Sustentable., [sandra.gonzalez@endesu.org.mx](mailto:sandra.gonzalez@endesu.org.mx)  
Juan Carlos Romero Gil, Espacios Naturales y Desarrollo Sustentable, [jcromero@endesu.org.mx](mailto:jcromero@endesu.org.mx)

### Palabras clave

Valores ambientales culturales y económicos.

### Resumen

La Casa del Agua, un espacio para la promoción de la Sustentabilidad. Comprender la Sustentabilidad en el día a día en una sociedad consumista, ajetreada por los problemas económicos y sociales con los que conviven, cuando la principal preocupación es poder resolver su necesidad o el de la familia, es complejo y se convierte en todo un reto para el educador u actores que planifican una estrategia de comunicación. La Casa del Agua (Uyotot'ja en maya chontal) es un espacio educativo, construido hace 23 años en el corazón de la Reserva de la Biosfera Pantanos de Centla, Tabasco. Su objetivo ha sido transmitir en presencia del objeto" valores ambientales, culturales y económicos que promuevan acciones responsables en la protección, restauración y aprovechamiento de los humedales. Su construcción en palafitos y techo de cuatro aguas es una oportunidad para conocer y reflexionar sobre la forma de vida ancestral de los Mayas en los pantanos, y muchas de las comunidades siguen construyendo de esta manera sus casas. La Sociedad esta habida de visitar y conocer espacios donde se muestren acciones reales que contribuyan a la sustentabilidad y puedan participar en el desarrollo de acciones para conservar y aprovechar los recursos naturales. Con casi 200 mil visitantes, más de mil talleres impartidos, La Casa del Agua representa un referente de la conservación de la Reserva de la Biosfera Pantanos de Centla, ha fortalecido y fomentado valores de pertenecía y orgullo en quienes habitan el Área Natural Protegida, representa un pivote del turismo de naturaleza desde donde se promueven estos valores. CONCLUSION. Para transitar a la sustentabilidad es indispensable construir, recuperar y mostrar espacios que en presencia del objeto" se demuestre que los ecosistemas pueden restaurarse y aprovecharse con la suma del esfuerzo, tiempo, org e involucramiento de las comunidades, autoridades y sociedad civil y así garantizar los servicios ambientales que necesita la humanidad para vivir.